

Globoeconomía

NOTICIAS A UN CLIC

Nueva propuesta griega desata optimismo en Europa

EE.UU. completaría acuerdo Trans-Pacífico sin Canadá

Petrobras, en territorio inexplorado con una venta de US\$58.000 millones

[Facebook](#)

[Twitter](#)

[Google +](#)

[Mail](#)

Lunes, Julio 13, 2015

Más gas natural para salvar los US\$24.000 millones que faltan en Venezuela por el crudo

JEVAS FUENTES DE DROCARBUROS EN VENEZUELA



Bogotá _Luego de casi un año de crisis por la sobreproducción petrolera y la consecuente caída en los precios del crudo, Venezuela podría estar a portas de potenciar nuevamente su mercado de hidrocarburos y recuperar los US\$24.000 millones que se perdieron en 2014 por ingresos del sector.

El hallazgo del campo de gas más grande de Latinoamérica en el bloque Cardón IV, y el "significativo" descubrimiento de petróleo en el área en disputa con Guyana podrían ser la esperanza para que el país vecino eleve el número de exportaciones y vuelvan a ingresar divisas a su economía.

Repsol y la compañía italiana ENI descubrieron en 2009 el bloque Cardón, lugar donde ha realizado la perforación de siete pozos, que se pondrán en producción mediante cuatro plataformas y conexiones submarinas que llevarán el gas a la costa para su procesamiento. Sin embargo, solo hasta ahora, se puso en marcha el primer pozo productor del megacampo Perla (el más grande de la región).

Según Igor Hernández, coordinador del Centro Internacional de Energía y Ambiente de Venezuela, "lo que muestra el caso de Perla es que con cierta flexibilidad en la contratación y gestión de los proyectos, es que se puede aprovechar la gran base de recursos del país", y agregó que "es necesario generar condiciones para atraer esas inversiones, que competen no sólo al tema cambiario y a los precios de venta de los productos, sino a la gestión de los proyectos en sí y las regulaciones actuales".

El proyecto, no solo beneficiaría la economía venezolana, sino que, como lo afirma Germán Corredor, director del Observatorio Energía de la Universidad Nacional, podría ser una gran oportunidad para volver a importar gas al país. Hernández está de acuerdo. "Si se llegara a avanzar en el plan, Venezuela podría suplir el eventual déficit de gas que pudiera enfrentar Colombia. En cualquier caso, asegurar un suministro constante de gas puede significar una fuente adicional de divisas para Venezuela y diversificar la matriz energética colombiana".

"Zona en Reclamación"

Además de Perla, Venezuela tiene otra gran oportunidad en el campo de perforaciones conocido como el bloque Stabroek. Sin embargo, el territorio ha sido objeto de disputa con Guyana desde 1899, y con el reciente hallazgo de petróleo en el área marítima, por parte de la norteamericana Exxon Mobil, los conflictos se intensificaron.

La compañía había investigado la posibilidad de construir plataformas petrolíferas con el respaldo del gobierno de Guyana, que espera convertirse en productor de petróleo. Pero, los planes se complicaron cuando a fines de mayo el gobierno del presidente Nicolás Maduro emitió un decreto en el que incluyó la "zona en reclamación" como parte de la nueva "Fachada Atlántica de Venezuela".

Ante este panorama, la repotencialización en la explotación de hidrocarburos estaría condicionada por estos acontecimientos y algunos otros factores como los que explica Hernández. "Creo que las implicaciones sobre la situación energética en Venezuela dependerán de la velocidad con que puedan resolver las limitaciones de infraestructura de transporte y conexiones para abastecer al mercado interno." y agregó que "aún existen grandes retos debido a las inversiones necesarias para esta parte de transporte, así como recurso humano (ingeniería especializada) para llevar a cabo algunas fases de los proyectos".

Por ahora, a Venezuela le resta recuperar mercado con su principal socio Estados Unidos, a pesar de la baja demanda.

En julio de 2005, el país norte americano importaba cerca de 10,8 millones de barriles diarios, mientras que la media en 2014 fue de tan solo 5 millones.

Fedeindustria y Pdvsa, en la Faja del Orinoco

Petróleos de Venezuela (Pdvsa) y los integrantes de la Federación de Artesanos, Micros, Pequeños y Medianos Industriales (Fedeindustria) crearán 19 empresas mixtas para apoyar el desarrollo de la Faja Petrolífera del Orinoco. Así lo informó el director nacional de Fedeindustria, José Jesús Fermín.

Fermín explicó que 14 de ellas fabricarán materiales como tuberías, codos, mechas, etc. y cinco prestarán servicios de perforación direccional, llave hidráulica y control de arena.

Las opiniones

Germán Corredor

Director Observatorio Energía de la Universidad Nacional

"Venezuela es un país muy atractivo para los inversionistas, sin embargo con estas nuevas fuentes, no estoy seguro de que el país logre los índices que tenía antes de la crisis".

Igor Hernández

Coordinador del centro de energía y ambiente de Venezuela

"Venezuela podría suplir el eventual déficit de gas que pueda enfrentar Colombia. Un suministro constante significaría una fuente adicional de divisas para Venezuela".